

# Les États-Unis et le Canada – des partenaires forts dans l'Arctique

Les États-Unis et le Canada, deux États arctiques, partagent un partenariat vital qui est essentiel à la sécurité et à la prospérité de la patrie nord-américaine. Alors que la concurrence géopolitique, les intérêts économiques, les avancées technologiques et la fonte des glaces marines accentuent l'importance stratégique de l'Arctique, notre collaboration est encore plus cruciale pour maintenir la paix et la stabilité dans la région.

## Une histoire de coopération dans l'arctique

Les États-Unis sont le principal partenaire du Canada dans l'Arctique, avec des priorités communes en matière de sécurité, de recherche et de sauvetage, de minéraux critiques, de développement énergétique, de recherche scientifique, de conservation et de protection de l'environnement. Notre collaboration par le biais d'accords bilatéraux et de forums internationaux souligne notre engagement envers la défense continentale, le développement durable et la résilience de l'Arctique. Notre soutien mutuel au Conseil de l'Arctique garantit que la gouvernance de l'Arctique reste entre les mains des États arctiques. En travaillant ensemble, les États-Unis et le Canada peuvent renforcer leur leadership et promouvoir un engagement pacifique dans l'Arctique.

## Un arctique sûr est une Amérique du nord sûre

L'Arctique est un élément essentiel de la sécurité nationale, en particulier avec l'accroissement des activités militaires de la Russie et de la Chine. En tant que partenaire des États-Unis au sein du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord (NORAD) – le seul commandement militaire binational au monde –, les Forces armées canadiennes jouent un rôle clé pour surveiller les menaces dans l'Arctique et sur le continent nord-américain et y riposter. Nos partenariats en matière de défense par l'intermédiaire du NORAD et de l'OTAN améliorent le partage d'informations et approfondissent l'engagement opérationnel et stratégique, garantissant ainsi la sécurité du continent.



## LES RANGERS CONTRIBUENT A LA SECURITE DE L'ARCTIQUE

Dans l'Arctique, le Canada s'engage en position de force grâce à la présence et aux capacités des Forces armées canadiennes, notamment des Rangers canadiens. Les Rangers sont des membres actifs et bien respectés de la communauté qui jouent un rôle essentiel pour démontrer la souveraineté canadienne sur le Nord et l'Arctique. Ils jouent également un rôle essentiel dans les opérations de recherche et de sauvetage dans l'Arctique, apportant ainsi un soutien à la sécurité et aux collectivités de la région.

## Sécurité dans l'arctique grâce au pacte de collaboration sur les brise-glaces

Le Pacte de collaboration sur les brise-glaces, signé en novembre 2024 par le Canada, la Finlande et les États-Unis, est un excellent exemple de notre solide partenariat dans l'Arctique. Cet accord historique et novateur visant à mettre au point conjointement des brise-glaces arctiques et polaires stimulera l'industrie de la construction navale étatsunienne et canadienne, tirera parti d'une expertise technique hautement spécialisée et renforcera la protection de l'Arctique en permettant une plus grande présence navale et de la garde côtière des É.-U et des alliés dans la région.



## Politique étrangère du Canada pour l'Arctique

La politique étrangère du Canada pour l'Arctique, annoncée en décembre 2024, élargit la sécurité de l'Arctique pour y inclure la sécurité des communautés, de la recherche, de l'économie, de la désinformation et des infrastructures. La politique vise à renforcer la résilience nationale et à défendre les infrastructures essentielles contre les menaces étrangères. Le Canada continuera de tenir la Russie responsable, de faire face à l'agression et, aux côtés des États-Unis, de défendre le flanc ouest de l'OTAN. L'opération annuelle Pacer Goose de la Garde côtière canadienne se poursuivra afin d'assurer la sécurité de l'approvisionnement de la base spatiale américaine Pituffik au Groenland. L'augmentation des dépenses de défense et l'ajout d'un ambassadeur pour l'Arctique et de consulats du Canada à Anchorage et à Nuuk consolideront l'engagement diplomatique entre les alliés de l'Arctique. Avec l'actualisation de la politique de défense du Canada, ces mesures soulignent le leadership du Canada dans l'Arctique.

## Gestion stratégique des ressources de l'Arctique pour la croissance économique

La fonte de la glace dans l'Arctique ouvre de nouvelles routes maritimes et donne accès à des ressources inexploitées telles que le pétrole, le gaz et les minéraux, ce qui offre un potentiel économique mais nécessite également une gestion prudente afin de protéger nos intérêts nationaux contre des adversaires. Les politiques de gestion durable des ressources du Canada garantissent un développement équilibré et la protection de l'environnement. Le Canada favorise également une administration autochtone, en soutenant les gardiens autochtones dans la surveillance de la faune, la conduite de missions de recherche et de sauvetage et l'entretien des sites culturels.

Une approche coordonnée entre les États-Unis et le Canada favorise une gestion responsable des ressources de l'Arctique. En collaborant, nous pouvons tirer parti de notre expertise pour exploiter les ressources de manière responsable, garantir les approvisionnements énergétiques et favoriser l'innovation. Ce partenariat améliorera la croissance économique, la création d'emplois et les intérêts stratégiques, ce qui profitera aux deux pays et contribuera à la stabilité mondiale.



## POLITIQUE DE DÉFENSE CANADIENNE ACTUALISÉE POUR RENFORCER LA SÉCURITÉ DANS L'ARCTIQUE GRÂCE À DES INVESTISSEMENTS HISTORIQUES

- Présence à longueur d'année grâce à des carrefours de soutien opérationnel du Nord et une station terrestre de satellite.
- Capacité moderne en matière d'hélicoptères tactiques.
- Avion de détection aérienne avancée pour la détection précoce des menaces.
- Maintien en puissance amélioré de la flotte navale.
- Capteurs maritimes spécialisés et flotte de sous-marins élargie pour la défense sous-marine sur les trois côtes.

**Le Canada s'est engagé à assurer la sécurité et la stabilité de l'Arctique, à se défendre contre les menaces qui pèsent sur le continent et à faire progresser les priorités communes. Ensemble, nous pouvons construire un avenir arctique sûr, prospère et résilient pour les deux pays.**